

学校だより

# やまなみ

令和4年11月1日 No. 8  
奥多摩町立古里小学校

## 「間」を大切にす

校長 乙津 秀敏

11月に入りました。ちょうど2学期の折り返し地点付近といったところでしょうか。この後も引き続き「体験のシャワー」を中心に日々の教育活動を進めて参ります。ご協力の程、どうぞよろしくお願いいたします。

さて、今月のお話に入る前に、まずは右の詩をお読みください。谷川俊太郎さんの「急ぐ」という詩です。これは谷川俊太郎さんが新幹線に乗った時に作られた詩と言われています。私はあまり新幹線を利用しないのですが、普段青梅線に乗っていても同様のことを感じることがありますのでこの詩の内容はとてもよく理解できます。皆さんはどうでしょうか？移動には便利な鉄道ですが、そこに

急ぐ  
谷川俊太郎  
こんなに急いでいいのだろうか  
田植えする人々の上を  
時速二百キロで通りすぎ  
私には彼らの手が見えない  
心を思いやる暇がない  
この速度は速すぎて間が抜けている  
苦しみも怒りも不公平も絶望も  
すべて流れてゆく風景  
こんなに急いでいいのだろうか  
私の体は速達小包  
私の心は消印された切手  
しかもなお間にあわない  
急いでも急いでも間にあわない

ある人間の生活や土地の様子を知るには一瞬で過ぎ去ってしまうため「間」が足りないように思います。

次に紹介するのは私が前任校でお世話になった方のお話です。この方は林業に携わっていて、先祖代々林業をしており、14代目だということです。所有する山は500ha、サッカーのフィールドが700面とれるというのですから実に広大です。よく話されていたのは、林業というお仕事のことで、今山にある木は膨大な時間をかけて育てた木で、中にはこの方のおじいさんが植え、それをお父さんが育て、そして自分の代になって伐るものがあるとのこと。よく「林業は百年の計」と言い、林業は二百年、三百年先のことを考えながら山の手入れをしているとのことでした。長大な時間軸という「間」を見通しながらの仕事に感服しました。それ以来私の山を見る目が変わりました。

最後にもう一つ、最近読んだ本の中にあった「蛇行した川」というお話を紹介させていただきます。これは「真っすぐな川と曲がりくねった川では、魚はどちらを好むだろうか？」というお話です。木曾川沿いにある「自然共生研究センター」が人口の川を設けて調査したところ、蛇行した川には10種類987匹の魚が、直線の川からは4種類130匹が確認され、蛇行した川の方が直線の川に比べ、少なくとも5倍の魚が住んでいることが分かったそうです。また、最も多かったのはオイカワで体長も蛇行した川のオイカワは直線の川のそれより1センチほど大きかったそうです。魚にとっては「蛇行した川」の「蛇行」や「瀬」や「淵」は、魚の種類を豊かにし、魚を大きくするのに大切な「間」だとのこと。

以上3つのお話をさせていただきましたが、私は学校は子供たちに知識を与えるだけでなく、かけがえのない人生を豊かに過ごしていくための心と体の育ちを支援する場だと考えています。そのためには急がずに、しかし、休まずに「間」をとりながら歩みを進めていきたいと考えています。今月も子供たちへの応援、どうぞよろしくお願いいたします。

## 10月の古里小 ～体験のシャワー～

10/3(月) 全校遠足 青梅永山丘陵 風の子太陽の子広場 6年生を中心に、縦割り班で仲良く過ごしました。



秋探しをしながら歩きました。

休憩ポイント到着 眺めが最高です。

昼食後はオリエンテーリングを楽しみました。

10/18(火) 3年生 山のふるさと村交流学习 奥多摩の大自然に親しみました。



ネイチャートレイルにチャレンジです。

奥多摩の自然について学びを深めました。

氷川小の3年生と一緒に!

10/20(木)21日(金) 4年生 都内移動教室 初めての宿泊に氷川小と一緒に出かけました。



浅草にて 仲見世通りを歩きました。

東京タワー 展望台から都心を一望。

羽田空港 迫力ある離発着!

10/21日(金) 1年生 出前授業「押し花教室」美しい押し花を並べて、オリジナルはがきの完成です。



10/21日(金) 5年生 「稲刈り体験」 青梅総合高校実習田にて 実りの秋! 収穫の喜びを味わいました。



10/29日(土)「ふれあい祭り」 3年ぶりの開催となる地域のイベントに、全校で参加してきました。



低学年 レッツダンス!



中学年 ソーラン節 極(きわみ)



高学年 ダンスと歌を発表しました。

11月の目標 【生活】誰とでも仲よくしよう 【保健】姿勢を正しくしよう

## <お知らせ>

★ 学芸会 11月18日(金) 児童鑑賞日 11月19日(土) 保護者鑑賞日(1~4校時)

各学年、本番に向けて練習を進めています。子供たちには、表現する楽しさやみんなで作り上げる喜びを大いに味わってほしいです。

- 感染症予防対策として19日(土)の保護者の皆様の参観は、【低学年】【中学年・たんぽぽひまわり学級】【高学年】の3部入れ替え制とします。
- 詳しくは後日配布の学芸会のお便りをご覧ください。



★ ふれあい月間 11月

11月はふれあい月間です。児童への「生活アンケート」の実施や、職員の見守りと観察で、学校生活で困っている児童がいらないか重点的にみる月間です。本校では、心理的な相談はスクールカウンセラーが、発達の相談は特別支援教育コーディネーターが対応しています。窓口に困ったときには、担任、管理職、生活指導主任、養護教諭など身近な職員にお気軽に声をかけてください。

★ 読書旬間 11月7日(月)~18日(金)

「読書の秋」となるよう、様々な本に出合って、自分の世界を広げるよい機会にしてほしいです。学校では図書支援員を中心に図書室の環境整備を進めています。子供たちのリクエストにも応えながら、多様なジャンルの本を揃えています。ご来校の際はぜひ図書室をのぞいてみてください。

★ 避難訓練 防災教室 11月8日(火) 5校時

古里小学校では、奥多摩消防署の協力を得て、毎年11月の避難訓練で、煙・消火・地震の体験を順番に行っています。今年度は、4年生以上の代表児童が消火器体験をします。消防署の方々の話をしっかりと聞き、家庭・地域・学校での防災について学んでいきます。



